DOCUMENT
 ÓRGANO
 EXPEDIENTE

 TRASLLAT D'ACORD
 Serveis Generals
 X2021012413

Codi Segur de Verificació: b5f1189f-3fd4-4619-b89c-2b2ff2c0f7f5 Origen: Àdministració Identificador documento original: 1022531 Data d'impressió: 04/08/2021 11:21:32 Pàgina 1 de 3 sionatures 1.- Tramitació electrònica de l'Ajuntament del Masnou, 23/07/2021 11:53



Ajuntament del Masnou

Pg. Prat de la Riba, 1 08320 El Masnou Tel. 93 557 17 00 Fax 93 557 17 01 www.elmasnou.cat

No aprovat

Ple Municipal

Data: 22 de juliol de 2021 Àrea: Serveis Generals Departament: Secretaria Expedient núm. X2021012413

Ajuntament 🍎 del Masnou

Títol de l'acord:

Declaració institucional presentada pel Grup Municipal de Cs contra la dictadura i en suport al poble Cubà.

Text de l'acord:

El M-26 convierte la Isla de Cuba en una dictadura diferente a la que había previa a la de 1959; en esta ocasión, se trata de una dictadura Marxista-Leninista sustentada en el socialismo y en un sistema unipartidista del Partido Comunista de Cuba, que perpetúa la falta de Derechos y Libertades de los cubanos, y que ha durado hasta el día de hoy, a fecha de 2021.

La dictadura cubana lleva más de 60 años sometiendo a la ciudadanía de ese país a un régimen de violación continua y sistemática de derechos humanos, y que ha sumido a los cubanos en la pobreza y la miseria durante generaciones debido al sistema comunista. Gracias a las alianzas internacionales de la tiranía de los hermanos Castro con potencias como Rusia, China o incluso Venezuela, cualquier intento de apertura hacia un modelo de economía de mercado o hacia una democracia liberal basada en el Estado de Derecho ha sido reprimido duramente con la fuerza y la tortura.

En los últimos días, el régimen de Díaz Canel, que ha supuesto un relevo generacional de la tiranía de los Castro y ha tirado por tierra todas las esperanzas de un nuevo aperturismo en el país, ha admitido que estaba haciendo frente a un repunte de los contagios y los fallecimientos por COVID-19. Esta situación, sumada a la pobreza y la miseria que sigue atenazando a Cuba, especialmente teniendo en cuenta el parón del turismo derivado de las restricciones a la movilidad impuestas por la emergencia sanitaria global, ha provocado que los ciudadanos cubanos salgan espontáneamente a las calles a clamar por la libertad y por el fin del régimen comunista, así como solicitando acceso a las vacunas contra el COVID-19 y a medidas de apoyo económico.

Por primera vez en décadas, miles de cubanos se sumaron a estas protestas, que han alcanzado una magnitud prácticamente sin precedentes en los últimos años, especialmente teniendo en cuenta que el régimen no ha autorizado estas concentraciones. Es más, Díaz Canel ha comparecido ante los medios oficiales del régimen para pedir abiertamente a sus fieles que utilicen la violencia contra los manifestantes, afirmando que "la orden de combate está dada, a la calle los revolucionarios", alentando por tanto no ya sólo a una represión por parte de las fuerzas policiales y militares, sino a un enfrentamiento civil.

DOCUMENT TRASLLAT D'ACORD

ÓRGANO Serveis Generals

EXPEDIENTE X2021012413

Codi Segur de Verificació: b5f1189f-3fd4-4619-b89c-2b2ff2c0f7f5 Origen: Administració Identificador documento original: 1022531 Data d'impressió: 04/08/2021 11:21:32 Pàgina 2 de 3

sionatures 1.- Tramitació electrònica de l'Ajuntament del Masnou, 23/07/2021 11:53

Estados Unidos ya se ha pronunciado sobre esta situación, demandando al régimen de Díaz Canel que respete los derechos y libertades fundamentales de los cubanos, que se manifiestan pacíficamente en lugares tan emblemáticos como el Malecón de La Habana.

Las protestas se han ido extendiendo por más poblaciones y han recibido ya el apoyo de notables figuras cubanas como Luis Manuel Otero Alcántara y también por parte del exilio cubano, principalmente localizado actualmente en la ciudad estadounidense de Miami.

Como partido liberal, desde Ciudadanos hemos defendido en varias ocasiones la necesidad de acabar con la tiranía comunista, y siempre nos hemos situado del lado de los cubanos que demandan respeto y protección para sus derechos y libertades fundamentales. Del mismo modo que la verdadera libertad requiere poner en marcha medidas para garantizar la igualdad de oportunidades, no existe una verdadera igualdad cuando se reprime la capacidad de los individuos de tomar decisiones en libertad para igualar a todos los ciudadanos en la pobreza. Por ello, además, consideramos que España debe liderar la respuesta de la Unión Europea hacia Cuba y el apoyo a los ciudadanos cubanos que se manifiestan pacíficamente por la libertad y contra el régimen comunista, puesto que nuestro país comparte unos incomparables lazos históricos, sociales, culturales y económicos con Cuba.

Ningún pueblo del mundo merece vivir en un sistema en el que se les asesine por su manera de pensar, en el que no se les garantice sus derechos fundamentales básicos, en el que no se les permita establecer una empresa en libertad y obtener rendimientos de manera limpia, o en el que la mera capacidad de decidir se convierta en una prerrogativa imposible en lugar de un derecho inherente a la condición de pueblo.

Actualmente el Gobierno de España se niega a reconocer la realidad de la dictadura cubana. La nueva portavoz del ejecutivo de Sánchez se ha negado hasta en cuatro ocasiones a declarar que existe una dictadura en Cuba. Es más, tenemos una vicepresidenta del Gobierno, Yolanda Díaz, que rinde homenajes a Fidel Castro. Un dictador, asesino y homófobo. Una parte del ejecutivo si que ha reconocido el ataque a la población por parte del gobierno cubano. Pero negando la evidencia que nos encontramos ante una dictadura socialista.

Es obligación de todos los demócratas denunciar estos abusos del gobierno cubano contra la ciudadanía; y reclamar la instauración de la democracia de manera inmediata, con respeto absoluto a los Derechos y Libertades Fundamentales y la separación de poderes, que son los ejes vertebradores e inamovibles de la democracia liberal que impera en los más prósperos estados del mundo, encabezados por Europa y Norte América.

Según Amnistía Internacional:

"En vez de reprimir a la población, las autoridades cubanas tienen la obligación de proteger su derecho a manifestarse pacíficamente. La retórica inflamatoria de 'guerra' y confrontación del presidente Miguel Díaz-Canel genera un ambiente violento en contra de quienes le reclaman rendición de cuentas y el libre ejercicio de sus derechos humanos.'

"El gobierno de Díaz-Canel debe atender las demandas sociales de su ciudadanía, ante la crisis económica, el desabasto de alimentos y medicinas, el colapso del sistema de salud que no responde a la actual crisis de COVID-19 y la acumulación de reivindicaciones históricas por que se respeten los derechos a la libertad de expresión y asamblea pacífica."

AJUNTAMENT DEL MASNOU Este documento es una copia auténtica del documento electrónico original. https://tramits.elmasnou.cat:9433/OAC/ValidarDoc.jsp



Es por ello que el Grupo Municipal de Ciutadans somete a la consideración y debate del Pleno la aprobación de los siguientes puntos:

ACUERDOS

- 1. El pleno municipal del Ayto. de El Masnou insta al Gobierno de España a manifestar su apoyo a los ciudadanos cubanos que están solicitando el cese de la dictadura y que están reclamando el respeto a sus Derechos y Libertades Fundamentales.
- 2. El pleno municipal del Ayto. de El Masnou insta al Gobierno de España a manifestar que el gobierno de Cuba es una dictadura socialista-comunista. Y que se posicione firmemente contra cualquier régimen totalitario.
- 3. El pleno municipal del Ayto. de El Masnou se opone a cualquier tipo de régimen ajeno a los valores democráticos y constitucionales mínimos para la promoción de los valores y bienes jurídicos fundamentales de los Estados Sociales y Democráticos de Derecho.
- 4. El pleno municipal del Ayto. de El Masnou se posiciona firmemente contra la figura del dictador y homófobo, Fidel Castro. Así como muestra su rechazo a que se pacte el Gobierno del Estado con aquellos que fomentan y realizan homenajes hacia él o hacia ideologías totalitarias y homófobas.
- 5. El pleno municipal del Ayto. de El Masnou se opone a la represión y la violencia indiscriminada de las autoridades policiales y militares del régimen cubano contra la población civil, y reclama que se pueda ejercer de manera plena y eficiente el derecho de manifestación, reunión y participación política.
- 6. El pleno municipal del Ayto. de El Masnou condena como lo ha hecho la Unión Europea la detención de la reportera del ABC, Camila Acosta.
- 7. El pleno municipal del Ayto. de El Masnou se posiciona en contra del embargo a Cuba de la misma forma que la UE. Acabar con el embargo es una apertura hacia el liberalismo y el capital que permite dejar atrás el socialismo que impide avanzar a la sociedad cubana.
- 8. El pleno municipal del Ayto. de El Masnou solicita trasladar el resultado de esta moción al Ministerio de Exteriores del Gobierno de España, al Gobierno de España, al Congreso de los Diputados y al Senado.
- 9. Dar difusión del resultado de esta votación por los medios locales de información.

Posicionament

El Grup Municipal de Cs (2 regidors), hi vota a favor.

Els grups municipals d'ERC-AM-AM (9 regidors), Fem Masnou (3 regidors), PSC-CP (3 regidors), JxCAT-UNITS (3 regidors) i CUP-AMUNT (1 regidora), hi voten en contra.